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重庆三峰环境集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表（2025 年 1 月 7 日） 

投资者关系活

动类别 

□公司现场接待 

□其他场所接待 

□定期报告说明会 

□其他： 

√电话接待 

□公开说明会 

□重要公告说明会 

 

时间、参与单位

名称及人员姓

名 

2025年 1月 7日 16:00-16:40  

浦银安盛基金：陈晨 

              李浩玄 

东吴证券：陈孜文 

地点 大渡口区建桥大道公司总部 

上市公司接待

人员姓名 
钱静、朱用 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

一、请问去年前三季度公司收入利润分项情

况？售电价格、供汽价格的相应情况？ 

董事会秘书、副总经理钱静：截至 2024年第

三季度末，公司共实现营业收入约 45亿元，其中

EPC建造收入约 1.49亿元，设备销售收入约 12.33

亿元，项目运营收入约 29.74亿元。设备销售收入

和项目运营收入均实现同比增长，其中设备销售收

入同比增长约 93%，显示出公司海外固废处理设备

和项目工程业务的显著增长。 

在国内垃圾焚烧售电价格方面，公司已进入补

贴清单的非竞争性项目均按照 0.65 元/ kWh 的价

格确认售电收入,已进入补贴清单的竞争性项目按

约 0.55元/ kWh的价格确认售电收入。对于供汽价

格，受项目所在地蒸汽动力市场需求情况影响，各

地区价格情况差异较大。 

二、请问目前国内垃圾焚烧项目是不再批复

新建了吗？ 

董事会秘书、副总经理钱静：目前国内垃圾焚

烧等固废市场发展已进入成熟稳定期，市场增量缩

减，但并非不再新建项目。目前，为满足垃圾清洁

处理“补短板”和“全覆盖”的要求，县域垃圾焚

烧项目正在逐步推进，公司也在近期中标了重庆市

西阳县生活垃圾焚烧供热县域小型化项目，采取焚

烧+热电联产方式实现废弃物的清洁处理和余热能
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源的充分有效运用，未来该类型的县域项目有望持

续铺开推进，是国内固废市场的未来新增长点。 

三、未来公司是否有进一步提升分红水平的

可能性？ 

董事会秘书、副总经理钱静：在目前行业正在

转型发展的情况下，公司将持续探索和推进自身经

营发展新路径，确保经营业绩稳定良好，同时，结

合自身资金需求和现金状况落实稳健积极的股利

分配政策，我们不排除在未来逐步提升股利分配水

平的可能性。 

四、目前对国内项目的收并购是否是公司主

要考虑的业务方向？公司收并购标的主要区域是

哪里？ 

董事会秘书、副总经理钱静：采取资本途径、

通过收并购实现公司业务规模的稳定增长是公司

目前考虑的发展方向之一。公司主要考虑并购标的

的项目边界条件、资产财务状况、经营稳定性以及

和公司现有业务的协同效应等因素，以有效管控投

资并购风险，对于区域目前没有特别的限制。 

五、关于设备销售业务，目前公司在手订单的

规模如何？请问公司和苏伊士方面的合作有没有

后续进展？ 

董事会秘书、副总经理钱静：截至去年三季度

末，公司在设备销售业务领域已签约尚未执行完毕

的合同在 50项左右，涉及金额约 15亿元。除此之

外，公司还在重点跟进海外市场特别是东南亚等地

的垃圾焚烧市场项目以及国内工业废水、矿井水治

理市场项目，未来公司设备销售业务的进一步拓展

也是非常有望实现的。 

三峰环境和苏伊士环境集团的合作正在全面

推进，涉及海外工程总包、项目投资、运营以及科

技创新等众多领域， 双方目前已成立多个工作组， 

开展了多层次的对接交流和市场研判工作， 在具

体海外项目上，双方也已建立了专门的团队进行对

接跟进。 当然，海外项目特别是海外投资项目的

前期流程较长，公司将全力协调和推进，争取市场

项目落地。 

六、公司海外业务的毛利是否存在下降的趋



- 3 - 
 

势？ 

董事会秘书、副总经理钱静：截至去年三季度

末，公司主营业务的综合毛利率为 35.72%,其中运

营业务毛利率为 45.24%，各项主要业务的毛利率

同比均有所提升，并不存在下降的趋势。 

七、请问公司截至去年第三季度末的应收账

款结构是怎样的？ 

董事会秘书、副总经理钱静：截至第三季度末， 

公司应收账款中含可再生能源国补约 11.68亿元，

占应收账款总额的约 48%；应收垃圾处置费约 8亿

元，占应收账款总额的约 33%。上述两项是公司应

收账款的最主要组成部分。上述应收账款均源于中

央财政或地方财政，整体风险较小，中央已密集出

台了多项化债支持政策，随着政策的逐步传导落

实，相信可以有效解决财政负担问题，公司的应收

账款收回预期良好。 

 


